

# LA INFORMACION

DIARIO DE LA TARDE

Año XLVI

Cádiz: Jueves 15 de Enero de 1920

Núm. 13.480

## Un caso inaudito

Con el título de «De qué horrible manera [son atendidos los griposos», publica nuestro estimado colega «El Noticiero Gaditano», de anoche, un extenso artículo, que no reproducimos por sus dimensiones, y que evidencia un abandono tal, que el ánimo se resiste a creerlo.

Porque es inconcebible que en Cádiz ocurra lo que «El Noticiero» denuncia.

Esos griposos hacinados; esa falta de desinfección, ese enfermero que es un contagio constante de otra dolencia; esa escasez, por no decir carencia, de material sanitario y de medicamentos, de comprobarse, porque entendemos que debe ser objeto de una acción enérgica y eficaz por parte de quien deba ejercerla, no dudamos que tendrá el debido correctivo, sea quien sea el responsable.

Y no digamos nada de la falta de aislamiento de los que constantemente conviven con los enfermos, que son otros tantos agentes propagadores de la terrible dolencia, cuyos efectos han empezado ya a notarse en Cádiz, según temíamos cuando llegaron a nuestro puerto los primeros casos de gripe, asunto del que fuimos nosotros los únicos de que hablamos.

No queremos culpar a nadie, pero lo que refiere «El Noticiero» es verdaderamente inaudito, casi pudiéramos calificarlo de terrorífico.

Ahora bien; estos asuntos, gravísimos, puesto que de la salud pública se trata, no deben tomarse como base para mover a la opinión en tal o cual sentido.

Muy cierto que el Municipio tiene mucha parte—quizás la mayor—de culpa en lo que sucede, pero no menos cierto también que hay otras corporaciones a cuyo cuidado está el suministro de medicinas, el facilitar medios para la curación, el que el enfermero reúna las debidas condiciones de salubridad para que no sea un infeccioso más; y sobre esta Corporación y sobre el Ayuntamiento, hay una Junta Provincial de Sanidad, que es la llamada a averiguar si es verdad lo que se dice que ocurre, y a poner remedio al mal.

Y nosotros no podemos creer que esa Junta deje de inquirir sobre lo que dicho queda. Es más, esperamos que por medio de la prensa, ya que esta ha puesto el asunto sobre el tapete, la citada Junta haga saber al pueblo la verdad de lo que ocurre, y diga explícita y claramente, de quien es la culpa de lo que sucede y los medios que se deben emplear para evitarlo.

Escrito lo anterior, sabemos que el digno gobernador interino, don Galo Ponte, con motivo del artículo de «El Noticiero Gaditano», formulando denuncia contra el estado en que se encuentra la llamada caseta de aislamiento situada en el paseo Duque de Nájera, ha oficiado al señor inspector provincial de Sanidad para que le informe acerca de lo que ocurre.

Preocupándose por la mayor higiene y acondicionamiento de aquel local, encarece al mencionado inspector la urgencia del informe que pide.

## LO QUE NO DEBE SER

### CINE EN EL GRAN TEATRO

Según se nos informa, la Junta del Asilo en su última sesión ha acordado aprobar la transferencia del contrato de explotación del Gran Teatro por el actual arrendatario Sr. Roquero, a favor de un señor Balari quien, naturalmente, habrá hecho efectivas las convenientes garantías de cumplimiento de aquél.

Nos parece muy bien que se haya acordado esto, teniendo en cuenta que si el señor Balari tiene mejores condiciones para explotar dicho negocio, podremos disfrutar buenas temporadas.

Pero se nos asegura, por el contrario, que la base de esa concesión es permi-

tir la explotación del cine, y, francamente, nuestro Gran Teatro ni se ha hecho para denigrarlo hasta ese extremo, ni creemos que el Asilo tenga tanta necesidad como para llegar a una decisión tan lamentable que no ha de beneficiarle por ser pobre el negocio y pobres por tanto los exiguos ingresos que haya de tener con tal motivo.

En la sesión de mañana conocerá el Ayuntamiento el expediente relativo al asunto, siendo nuestro deber llamar la atención de todos los ediles, para evitar que ese acuerdo, ya irremediable, de la Junta del Asilo sea anulado por la Corporación municipal.

Nos parece muy mal, y con nosotros a la mayoría del pueblo gaditano que un templo de arte se convierta, por obra y gracia de... quien sea en una cabina cinematográfica, teniendo en cuenta además que ya en otras ocasiones se ha intentado algo parecido, imperando, como es natural, el buen sentido.

Entendemos que se debe dar otra orientación al sistema de explotar el Gran Teatro, pero nunca que se haga a la base de un degradante cine, aun cuando se le pretendiera dar al dicho Palacio de Talía el nombre de «Palacio del Cinematógrafo».

## El descanso dominical y la prensa gaditana

Tenemos dispuesto para dar a las cajas, lo que no hacemos hoy por falta de espacio, un nuevo artículo sobre este asunto, que insertaremos, probablemente, mañana.

Anoche dirigimos el siguiente tele-

grama:

Presidente Consejo Ministros.

Madrid.  
Diario LA INFORMACION ruega encarecidamente Gobierno sea estatuido descanso dominical prensa española en forma de no publicarse periódicos domingo noche ni lunes mañana.  
Francisco Cerón, Director.

Nuestro colega «El Correo de Cádiz» también anoche y telefónicamente hizo al Gobierno igual petición que nosotros.

No podemos menos que celebrar la unanimidad de criterio que por fin se va consiguiendo.

## Glorias del Ejército y Marina

### Efemérides Militares

#### de la Nación Española

15 DE ENERO

1568.—Ex. idese título de Capitán general de la mar a D. Juan de Austria, y las instrucciones para ejercer el cargo.

1569.—Acción de Huércija (Granada). El marqués de los Vélez, Capitán general de los reinos de Murcia y Valencia, con las fuerzas que pudo reunir, bate a los moriscos sublevados. (Guerra de Granada)

1777.—Funda de la isla de Santa Catalina. (América Meridional, Brasil).

Después de batir al cañón las posiciones enemigas que tenían en dicha isla se efectuó un desembarco general de las tropas que condujeron a tierra lanchas armadas de la Escuadra. Efectuado éste, el marqués de Casa Cagigal, al frente de las compañías de granaderos, se dirigió al campo de Cubatón, en donde hizo prisionero al Gobernador de la isla, la plana mayor y dos regimientos que a su llegada rindieron las armas, y con los efectos de guerra recogidos fueron transportados a la Escuadra.

1802.—Salieron del puerto de Veracruz para España, las fragatas «Juno» y «Anfitrión», conduciendo caudales. Con tiempos duros y tempestuosos que sufrieron en el seno mejicano, dilataron el viaje, desbarataron y se vieron obligados a tomar puerto en la isla de Puerto Rico, donde recorrieron y repararon sus averías. Permanecieron en este puerto hasta el 1.º de Octubre, que se dieron a la vela nuevamente.

1810.—El mariscal Victor, que con su Cuerpo de ejército se proponía penetrar en Andalucía por el camino de la Plata, se apodera de la villa de Almadén, obligando a D. Tomás de Tacón a desocuparla con su división. (Guerra de la Independencia).

1825.—Gloriosa muerte del alférez de fragata D. José Salcedo y Reguera, que halló en la acción de los campos de Mosara y Venta de Armentia contra fuerzas superiores, capitaneadas por los cabecillas Uranga y otros, formando parte del sexto regimiento de Marina.

Sus hermanos, D. Toribio, alférez de fragata, halló gloriosa muerte en la voladura de la fragata «Mercedes», el 5 de Octubre de 1801, en combate con otra inglesa en aguas de Cabo Santa Marta; D. Blas, que era guardia marina, pereció con su padre en el naufragio de la fragata «Magdalena», de la que era comandante en el puerto de Vivero el 2 de Noviembre de 1810; D. Eusebio falleció en la mar, en aguas de Aden, a su regreso del Apostadero de Filipinas, siendo jefe de la Escuadra, y D. Eustaquio murió siendo brigadier de la Armada.

1863.—Campaña del Pacífico. Repuestos los buques de la división española de combustibles y con tres meses de viveres, salieron en demanda del confin austral americano.

1869.—Los insurrectos cubanos que el 18 de Octubre anterior se habían apoderado de Bayamo, al saber la aproximación de las tropas españolas al mando del conde de Valmaseda, abandonan la villa, reduciéndola antes a ceniza. (Guerra de Cuba).

1873.—Acción en el túnel de Osina (Victoria). Fuerzas del Gobierno derrota a una partida carlista mandada por el cura Santa Cruz.

J. CEBRIAN,

General de Infantería de Marina.

## Notas de Instrucción

El «Boletín Oficial» del día 15 anuncia a concursillo la plaza de maestro de la escuela núm. 5 de esta capital, dándose un plazo de 15 días para presentar instancias en esta sección.

El Habilitado de pasivos Sr. Arduña presenta en la sección las nóminas liquidadas del pasado Diciembre y las correspondientes al mes actual,

El Alcalde de Los Barrios participa que la maestra doña Emilia Fernández de Castro, se reintegró en su puesto el día 2 del actual.

El maestro de esta capital D. José Nano, presenta instancia en esta sección solicitando tomar parte en el concursillo para la provisión de la escuela núm. 5 de Cádiz.

El Alcalde de Vejer remite certificado del cese del interino D. Andrés Troyano Chacón, y se ordena al habilitado de Chiclana reintegrar el material de la Escuela de Barbate, para la que aquél fué nombrado.

La «Gaceta» del día 9 anuncia a concurso especial de traslado la plaza de director de la Escuela del Hospicio de esta capital.

## Especies adulteradas

Dicen de Sevilla:

«En el Ayuntamiento nos facilitaron esta mañana una nota oficiosa diciendo que habían sido intervenidas, a diferentes industriales, pequeñas partidas de pimienta, clavo y canela, molidos, que no son lo que parecen.

La adulteración de las especias viene del punto de origen, viéndose cajitas admirablemente presentadas y precintadas en las que se lee «Canela Ceylán superior» o «Canela china clase extra», que al parecer son legítimas y sólo pueden servir para atentar contra la salud y la vida del prójimo.

La canela intervenida y analizada en el Laboratorio municipal está fabricada con huesos de frutas machacados, óxido félico y tinte de canela.

La misma fabricación se ha puesto en práctica para la pimienta y el clavo molidos, sólo con pequeñas variaciones en la tintura.

De donde se deduce que las especias que estamos comiendo son más propias para pintar zócalos que para aderezar guisos.

En el almacén al por mayor del señor Gómez y Sainz de la Maza, fueron decomisados, en el preciso momento en que se procedía a la descarga, cinco mil kilogramos de especias diferentes, distribuidas en la siguiente forma: 1.600 kilogramos de pimienta molido en latas y 460 kilogramos en cajitas pequeñas, 1.600 kilogramos de canela molida e igual cantidad de clavo.

La partida fué intervenida, quedando la llave de los almacenes en poder del director del Laboratorio.

El señor Gómez y Sainz de la Maza, ha manifestado que dichas especias habían sido adquiridas en Barcelona, sobre la base de legítimas, al fabricante don Antonio Canbet.

## ¿...?

El atractivo especial de la oratoria es la sinceridad y nobleza de sentimientos; esa llama de puro deseo o afecto, que calienta y enervoriza las palabras; quien no posee la oratoria, se atreve a tirar de pluma para escribir las cuatro cosas que están constantemente en ebullición, durante esta vida.

Como el dolor a nadie concede privilegios, al que ha sido largamente dichoso, le vendrá también, su parte de angustias y trabajos y de igual modo que en medio de las pasiones más bravías perdura el rasgo del carácter primitivo esquema individual: así también permanece la fina rúbrica, puesta en la eterna historia del pensamiento.

Los destinos humanos se tuercen por muy pequeños azares; a veces, al abrir una puerta abrimos nuestra sepultura; al pronunciar una palabra nos hacemos esclavos y, al cerrar un momento los ojos, dejamos correr la felicidad que sólo un momento pasa por la vida.

En esta sociedad corrompida no hay más estímulos que la codicia y las pasiones; y la libertad, igualdad y fraternidad de que tanto se cacarea, es prisión, desequilibrio y odio, o poco menos.

El hombre se hace libre por fuero interior, por el gobierno y grandeza de su alma; y, la libertad escrita en constituciones y leyes *para tantas manos* que, cuando llega a la casa del bueno, del pobre, del obrero, ya no es... *virgen*; sino una... *mozuela del partido*.

Cuando se pierde toda esperanza de felicidad se agota el manantial de lágrimas y hay que caer sobre el duro lecho del dolor con heroísmo pasivo y displicente; pero, al cerrar los ojos llénase el aposento de imágenes, que se acercan despacio y tocan los párpados con dedos de nieve, y se siente en la boca un frío mortal que llega al corazón.

No se puede ser feliz enteramente, porque siempre hay una sombra en la felicidad, más alta, y una gota de hiel, en los manjares más delicados o codiciados; porque toda alegría tiene su remordimiento.

Se bebe la copa con ansia y en el fondo de esa copa cuánta amargura se halla: ¿Acaso la felicidad puede durar siempre? ¿existe algo más frágil que la felicidad?

Pues hay quien afirme que es fuerte, que el dolor no le acobarda, que, no en vano templó su corazón de fuego de todas las penas. Pero... las palabras son irremediables, todo lo empequeñecen, todo lo desfloran, abren abismos, despertan recelos, y arrojan de sus nidos, los pensamientos más puros. Y, como el sentimiento verdadero es manso y callado, como el volar de las palomas; eternamente el alma buscará fuera del mundo, lo que en el mundo no se encuentra; y cansado de buscar la dicha, solamente encontrará... la verdad, y delante de sus ojos se extenderá el desierto, esa estepa moral áspera y gris, sin término ni accidentes, donde sólo verá imágenes de fría desolación.

Hasta el manantial de su fe tan vivo y copioso, tan lleno de ternura, se cuajará de pronto en dura nieve; y, entregándose a una devoción maquinal, sin consuelos ni efusiones; moviendo los labios distraído, con el alma acurrucada en lo hondo, como una paloma muerta; huirá el sueño de sus párpados, temeroso de aquella pesadilla, hasta que al romper el alba... se escapan por los rincones, como ratoncillos, los espíritus malignos de la noche. Porque esa tranquilidad misteriosa que sigue a los dolores irreparables en los ánimos valientes; balancea el espíritu y reanima el cuerpo, como una inyección de fuerza y frescura juvenil, que le hará volver la fe a su corazón y tomar con entereza en un alarde heroico de energía moral y de nuevo, la cruz que el cielo le ha dado, echándose en sus hombros.

El dolor tiene sus voluptuosidades y tan pobre y miserable es la felicidad de este mundo, que hasta los más dichosos sienten la nostalgia del sufrimiento. En la agudeza de las mayores penas

Compre sus calzados en  
**LAS BBB**  
Calle Prim núm. 22.-Cádiz  
Clases de reglamento militar desde 26'50

EL ESCÁNDALO DE LA EXPORTACIÓN

**Cómo se llevan el tabaco**

Por un telegrama de Bilbao se sabe: Que estando cargando unos bocoyes, que se creían llenos de vino, se desfondó uno de ellos y cuando el público creyó que corría vino se vió que empezaron a caer al suelo cajetillas y cigarrillos puros. Lo que no dice el telegrama es que las autoridades hayan intervenido inmediatamente metiendo en la cárcel a media docena de intermediarios, ni que se incautase de los demás bocoyes de la partida, que seguramente estarían también llenos de tabaco. Que se llevan el tabaco lo venimos dicién do hace tiempo. En vez de evitarlo la Tabacalera, se enfurruña, lo niega y el público hace "cola" a la puerta de los estancos. Y casi estamos por decir que la Tabacalera tiene razón.

**Falsificación y estafa**

Una carta de crédito y un concesionario que cobra cantidades ilegalmente. Sin huella en los documentos.- Conocimiento del hecho.- A pescar al autor.

Esta mañana se presentó en el Gobierno civil el secretario del Banco de Cartagena en esta plaza señor Roselló, con el deseo de entrevistarse urgentemente con el comisario de Policía señor Roig.

Intrigados por la impaciencia de aquél, hubimos de preguntar la causa de su visita y aún cuando en un principio mostróse reservado, quizás por no entorpecer las averiguaciones del futuro sumario, terminó por expresarnos que en el Banco donde presta sus servicios había ocurrido un delito de falsificación por parte del concesionario de una carta de crédito.

Parece que D. Luis Martín Guijarno, a quien se tenía abierto crédito garantizado por determinada cantidad, viendo seguramente que ésta daba a su fin, estuvo cobrando sumas en agencias del mencionado Banco, que no llegaban al completo del total, a cuyo fin y quizá valiéndose de algún líquido a propósito hizo desaparecer la cifra de algunas entregas, sustituyéndolas por otras inferiores, pudiéndose apreciar hasta ahora que lo cobrado ilegalmente alcanza a unas 2.500 pesetas, aproximadamente.

El señor Roselló, que hacía estas deducciones, suscribió la oportuna denuncia, manifestando que el hecho ha sido conocido al hacerse las liquidaciones correspondientes con las agencias que fueron haciendo entregas paulatinas por cuenta de dicho documento.

La policía, por disposición del Comisario señor Roig, ha comenzado a practicar pesquisas con la mayor actividad, esperándose un resultado beneficioso para el esclarecimiento del hecho.

**ELECTRICIDAD**

**Instalaciones económicas**

a ptas. 1'25 por cada luz  
SERVICIO GRATUITO DE CONSERVACIÓN

Empresa: Gaspar del Pino, 1.—Teléfono. núm. 458

**Alcalde dimitido**

En la sesión de ayer, y como consecuencia del precario estado porque atraviesa el erario municipal, le fué admitida la excusa presentada para continuar desempeñando el cargo, al alcalde de Puerto de Santa María nuestro querido amigo D. Ernesto S. Piury.

Lamentamos la resolución de este, que consideramos muy lógica desde el momento que no ha encontrado apoyo en sus convecinos para subvenir a las cargas municipales.

Por precepto de la Ley debe hacerse cargo de la Alcaldía el concejal de mayor número de votos, de entre los propietarios; pero tenemos entendido que

ninguno de estos aceptará, recayendo entonces en alguno de los interinos, que es casi seguro no tomarán tampoco la responsabilidad de la vara, creándose un nuevo conflicto de orden administrativo sobre los muchos y muy variados que ya pesan a los regidores provinciales.

**Banco Hispano-Americano**

**Duque de Tetuán, 29**  
Negociamos el cupón Deuda Amortizable cinco por ciento, vencimiento 15 de Febrero de 1920. Operaciones de Bolsa. Descuento y cobro de cupones. Custodia de valores gratuita cobrando solamente 1/8 0/0 sobre el importe de los cupones o dividendos. Compra y venta de toda clase de monedas y billetes extranjeros.

**Vida mundana**

En la Iglesia-convento de San Francisco, celebráronse esta mañana a las diez, solemnes sufragios aplicados por el eterno descanso del señor don Luciano Varela y Martínez secretario que fué del gobierno civil de Pontevedra.

Al acto religioso concurrieron distinguidas familias, profesoras de instrucción primaria y todo el claustro de la Normal de Maestras de la que es directora la hermana del finado doña Concepción.

Reiteramos con este motivo a los señores de Losada (don Agustín) la expresión de nuestro pesar que hacemos extensivo a toda la familia doliente.

Después de brillantes ejercicios en esta Escuela Industrial, ha terminado la carrera de perito mecánico el ilustrado y distinguido joven don Jesús Yáñez Mateo.

Dámosle nuestra más cordial enhorabuena que hacemos extensiva a su señor padre don Guillermo, particular amigo nuestro.

De Montijo (Badajoz) han llegado los alumnos de Medicina don Alejandro Gragera y don Fernando Rodríguez.

Dora la Cordobesita, la predilecta artista del público gaditano, ha obtenido un estruendoso éxito en Huelva.

Para el día dos de Febrero tiene anunciada su reparación en el Salón Imperial de Sevilla.

Regresaron de Badajoz y Añora, respectivamente, los jóvenes estudiantes de esta Facultad de Medicina don Manuel Barreira y don Miguel Madrid.

Se encuentra restablecido el notable facultativo don José Jiménez Lebrón.

Se encuentra en el mismo estado la distinguida señora doña Carolina Carrillo, esposa del oficial de Hacienda don Adolfo Pascual Rapallo.

De Badajoz ha regresado el distinguido joven de aquella capital don Demetrio Sánchez Castelló. Bienvenido.

Ha sido trasladado desde Lérica a esta capital, nuestro buen amigo el agente de Vigilancia D. Ignacio Chacón, que ya desempeñó el mismo cargo en esta capital.

Se encuentra en Cádiz la bella artista de variedades, Luli, nuestra simpática paisana, que hay deseos de ver actuar en esta localidad.

Ha realizado una tournée por distintos puntos de España.

Oímos asegurar que la notabilísima estrella de variedades Raquel Meller actuará en uno de los teatros de Jerez de la Frontera.

Con extraordinaria concurrencia de fieles y distinguidas familias de esta localidad, se celebraron esta mañana solemnes sufragios en la Iglesia parroquial del Rosario, por el eterno descanso de la señorita Pilar Alvarez Osorio y Pensusan.

Reiteramos a los padres y hermanos de la finada nuestro sincero pésame.

El próximo domingo 18, a las nueve de la mañana, celebrarán en la parroquia del Rosario solemne función religiosa, los coros de la visita mensual domiciliaria de la Sagrada Familia. Son éstos los nombrados María Imaculada, Rey de los Corazones, Sagrado Corazón de Jesús, San José, Imaculado Corazón de María, Angel Custodio, Beato Diego de Cádiz, Ntra. Señora del Rosario, San Servando y San Germán, San Juan Bautista, Santa Teresa, San Cayetano, San Francisco Javier, San Vicente de Paul y Ntra. Señora de los Dolores.

**Pedro Rodríguez e Hijos**  
Sanlúcar de Barrameda

EXCELENTES MANZANILLAS

ESPECIALIDADES

**PASTORA PERAL**

AMONTILLADO TIO RIO

COLUMETA, 34. -- CADIZ

**POR TELÉFONO**

(De la Agencia Delgado Barreto.)

Madrid 13, 4 tarde.

**El descanso para la Prensa**

El ministro de la Gobernación al recibir por la mañana a los periodistas nos manifestó que el rey había firmado hoy el real decreto concediendo el descanso dominical para la prensa.

**Carencia de noticias**

Agregó el señor Fernández Prida que las noticias recibidas de provincias no acusaban ninguna novedad importante.

**El Consejo en Palacio**

El subsecretario de la Presidencia manifestó a los repórters que el Consejo celebrado por la mañana en Palacia sidió de escasa duración.

Duró desde las diez y media hasta las doce menos veinte.

El señor Allendesalazar, en su acostumbrado discurso, trató ampliamente de las últimas noticias recibidas del exterior y de la situación interior, dando cuenta de las últimas medidas adoptadas respecto al particular.

**Una conferencia**

Después de acabado el Consejo marchó el señor Allendesalazar a su despacho, donde celebró extensa conferencia con el embajador de los Estados Unidos.

**Ministro enfermo**

Dijonos el Subsecretario de la Presidencia que el ministro de Fomento se-guia enfermo en cama.

**Información desmentida**

El Presidente nos desmintió la información que publicaba «El Sol» ayer, asegurando que miente quien afirme lo mismo.

Agregó que todo aquel que asegura una cosa era necesario que lo probase.

El suelto a que se aludía referiase a que el Sr. Lerroux había hecho sus declaraciones de acuerdo con una entrevista que el mencionado político celebrara con un personaje palatino.

Ambos hablaron de la crisis honda porque atraviesa el país por efecto de los conflictos sociales planteados.

Lerroux recibió la indicación de hacer un acto político en el que significase su deseo de defender la causa del orden con la promesa de que sería en plazo brevísimo una de las primeras figuras.

**LAS CORTES**

**Congreso**

**Una entrevista**

Antes de la sesión del Congreso, conferenciaron reservadamente los ministros de la Gobernación y de la Guerra.

Asistió a la entrevista el Presidente de la Cámara popular señor Sánchez Guerra.

**La sesión**

A las tres y media es abierta la sesión.

Es leída el acta entre la desanimación de la Cámara.

El ministro de la Gobernación sube a la tribuna y da lectura a un proyecto de ley concediendo una pensión a la familia del agente de vigilancia Santo Germán que falleció en Barcelona durante los sucesos sociales víctima de su deber.

Son leídas varias proposiciones incidentales que susciten los socialistas respecto al debate sobre la cuestión social.

Continúa la discusión de esta interpelación.

(Sigue la sesión.)

El mismo día, a las ocho y media, será la Comunión general y a continuación la función a que antes hacemos mención, en la que serán panegirizadas las glorias de la Sagrada Familia.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta a D. Rafael Monzó, Juez de Instrucción de San Fernando, quien estuvo visitando al señor Gobernador interino D. Galo Ponte.

Se encuentra más aliviado el jefe de la Sección de Cuentas del Gobierno civil don Sergio Martín Ciruelos. Nos alegramos.

De Arcos llegó y conferenció con el señor Gobernador civil interino, el alcalde de aquella ciudad D. Alfredo Moutón.

El próximo domingo, probablemente, llegará a Cádiz, de regreso de la corte, nuestro estimado amigo el Gobernador civil D. Javier Molina.

Se encuentra en cama sufriendo fiebres D. Enrique Conde Santos, comerciante de esta localidad, y por cuyo restablecimiento hacemos votos.

La V. O. T. de Servitas de María Santísima de los Dolores se reúne en su Sala Capitul el viernes 16 a las ocho y media de la noche de primera citación y a las nueve de segunda para Cabildo general.

Lo que se pone en conocimiento de los hermanos para que se dignen concurrir.

Ha salido a la calle restablecido de su indisposición nuestro convecino don Lorenzo Rodríguez.

En el día de ayer ha fallecido don Sandalio Cazoria.

Anoche a las doce y media entregó su alma a Dios, don Conrado Sánchez Olivera hermano del conocido comerciante de esta plaza nuestro buen amigo don Luis.

Reciban las familias de ambos finados el testimonio de nuestro pesar.

En el exprés han marchado esta tarde los siguientes viajeros:

A Sevilla, los nuevos esposos señores de Marzán (don Pedro).

A Jerez, el R. P. Francisco Muñoz, S. J. Estuvieron en la estación a despedirlo el señor Magistral D. Ignacio Navarro Canales, el señor Arcediano D. José M. Caro Romero, el Sr. D. Juan Sicre y D. Juan Fernández de Castro.

A Sevilla, D. Manuel Ibarra y D. Diego Herrera.

A Jerez de la Frontera, el Inspector de Abastecimiento D. Angel Verde.

A San Fernando, D. Joaquín Andújar.

A Sevilla, D. Emilio López y señora.

Mañana viernes, en Santa María, en la Capilla del Nazareno, se celebra misa de Estatuos a las ocho y media.

Por la tarde, a las cuatro, rezo del Santo Rosario y a continuación Misereére por la Capilla de Música.

En San Lorenzo se verificó esta mañana en el altar del Carmen, la boda de la señorita Soledad Cornejo, con D. Marcelino López.

Bendijo la unión el presbítero D. Juan Cañas, testificando el acto D. Manuel Cornejo y D. Francisco López.

En representación del Juzgado asistió el oficial de San Antonio, D. Rafael Rivas.

Enviamos al nuevo matrimonio nuestra enhorabuena.

PETRONIO.

**Vinos y Coñacs**

**PEDRO DOMECCO**

Pedid Fino "LA INA"

Agente: HORACIO RODRIGUEZ

Duque de Tetuán, 25

**Información local**

En fecha próxima se reunirá en Asamblea general ordinaria la Cámara de la Propiedad Urbana, tratando de distintos asuntos.

Con dos horas aproximadamente de retraso llegó hoy a Cádiz el tren expreso por esperar el enlace con el de Madrid.

**Doctor Octavio Ramos Boix**

Consultas Médico Quirúrgica diaria de 2 a 5

Calte José del Toro, 19

Pedid Fino La Ina

Pedid Fino "LA INA"



se suele experimentar una sublime delectación que hace muchas veces besar las lágrimas con respeto y orgullo; y de estos íntimos deleites espirituales o románticos, yo saco estas consecuencias que, para las almas grandes y valerosas, todo es bello, hasta... el dolor; y que, al que *grite felicidad* hay que contestarle; bebe, bebe ahora, codicioso; toda la dicha posible; que ya en razón te vendrán, algún día, las amarguras de los dolores inevitables.

ILDEFONSO FLORES Y FLORES.

## AUTOMÓVILES

**Servicio diario entre Cádiz, San Fernando y Algeciras.**

Salida de Cádiz (P. Loreto) 1:30  
Id. S. Fernando (Mallorquina) 2:14  
Llegada a Algeciras . . . 7:30

### REGRESO

Salida de Algeciras (Puerto) 6:45  
Llegada S. Fdo. (Mrquina) 12:05  
Llegada a Cádiz (P. Loreto) 12:40

Es combinación con los exprés de Madrid y Cádiz.

Servicio cómodo, rápido y económico

**Venero Doctor Cañadas,** Cate-  
drático de esta especialidad  
con su clínica en el Hospital Mora.  
Benjumeda 28 de 1 a 4.

## Vida Religiosa

### SANTORAL

#### Día 16

San Fulgencio, obispo y confesor y San Marcelo I, papa y mártir.

#### Día 17

San Antonio, abad y confesor.  
CUARENTA HORAS

#### Día 16

En la iglesia de San Agustín.

#### Día 17

En la iglesia de Santo Domingo.

## San Fulgencio

Nació este santo obispo, según opinión generalizada en Sevilla, siendo educado por el Obispo Eterio. Aparece desde muy joven como hombre de gran valer por sus conocimientos en las lenguas hebrea, siríaca, griega y latina, y competente en gran manera en las Sagradas Escrituras, siendo el fruto de estos conocimientos sus comentarios sobre el Pentateúco, los libros de los Reyes, Isacas, etc., etc., dedicándose también a las tareas de la predicación y la controversia. Los arrianos a quienes combatió duramente, lograron que fuese desterrado a Cartagena, y cuando San Hermenegildo se hallaba en el poder, de su padre Leovigildo, consolábale este santo en sus cartas y le exhortaba a sufrir toda clase de tormentos antes de caer en el horrible pecado de la apostasía.

Cuando Recaredo subió al trono volvió de su destierro a Sevilla, de cuya catedral fué canónigo. Llamóte después Domingo, obispo de Cartagena para ser coadjutor suyo y a la muerte de aquel prelado le sucedió en el gobierno de su diócesis; el Papa le comi-

tuvo para apacar, con el mismo objeto que

ocurrieron en Eceja.

Asistió en el año 610 al Concilio de Toledo y en el 659 al de Sevil la que presidió su hermano San Isidoro.

San Julián al hablar de sus escritos y de sus sermones el año 688 en el Concilio de Toledo le dió el título de doctor.

**Venero-Sífilis Dr. A. LALLEMAND** Zaragoza, 18.—Consultas de una a tres.

**En familia se admitirían, como huéspedes, personas de confianza—Honorarios módicos.** Razón en la Imprenta de este periódico.

**Vapores entre Cádiz y el Pto. de Sta. María**

VIERNES 16

Salidas del Puerto—A las 8'45 de la mañana.

Salidas de Cádiz.—A las 2'00 de la tarde.

SABADO 18

Salidas del Puerto.—A las 8'45 de la mañana y a la 1'44 de la tarde.

Salidas de Cádiz.—A las 10'00 de la mañana y a las 3'00 de la tarde.

## Cuestiones sociales

Esta mañana estubo visitando al gobernador civil interino don Galo Ponte una comisión de obreros pertenecientes a la contrata de las Obras del Puerto, para exponerle habían abandonado el trabajo por entender que les es aplicable el decreto sobre jornada de ocho horas y negarse el encargado del taller a que pertenecen a hacerlo así, con la pretensión de continuar el régimen de diez horas diarias.

El señor Ponte los escuchó, manifestándoles se enteraría del asunto, a cuyo efecto llamó a su despacho para los cuatro de la tarde al Inspector del trabajo señor Adsuar y al encargado del taller de maquinaria, al cual se circunscribe la huelga.

Esta noche celebrarán sesión las sociedades obreras de albañiles, peones y similares; obreros del puerto, carpinteros y camareros y la patronal de defensa de la Industria y el Comercio.

**AGUA AMERICANA.--No hay** otra cosa mejor ni más barata. De venta en las Droguerías, Refinos y Perfumerías de Cádiz.

## Los médicos de Arcos

Llamado por el Gobernador interino Sr. Ponte estubo conferenciando con él D. Alfredo Moutón, Alcalde de Arcos, expresándole las causas que han motivado la reproducción de la huelga de clases sanitarias en aquel pueblo.

Ambos llevaron largo tiempo en el despacho de la primera autoridad provincial, acatando el Sr. Moutón las instrucciones que recibiera del señor Ponte, después de explicaciones que le diera acerca de la actitud en que se encuentran colocados tanto el Municipio como las clases sanitarias.

# SOL - "BAR"

Ha quedado establecido el servicio de  
**CAFÉS --- TÉS --- CHOCOLATES**

Lo más higiénico y esmerado que se conoce

Aparatos especiales para la elaboración

**Probad y os convencereis**

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

## LATORRE, G. MORENO Y COMPAÑÍA.-S. EN C.

Recibido el surtido para la presente estación, ofrecemos a nuestra clientela y al público en general variadas colecciones de alta novedad, con verdaderas ventajas en precios—Elegantes confecciones—Corbatas—Camisas para caballeros—Cuellos—Puños—Gran surtido en pieles

ARTÍCULOS BLANCOS.--ESPECIALIDAD EN GÉNEROS DE PUNTO.--TOPETE 8

## En Santa Cecilia

El concierto de anoche

Brillantísimo aspecto presentaba anoche la sala de la Real Academia de Santa Cecilia.

El anuncio del concierto del notabilísimo bajo don Agustín Calvo que accidentalmente se encuentra en nuestra capital como repetidas veces hemos manifestado, congregó en el primer centro musical a escogido concurso.

Lejos del propósito del cronista el hacer un estudio crítico de la labor desarrollada en el concierto de ayer por el señor Calvo: nuestros limitados conocimientos en lo que con el arte musical se relaciona, nos veda ingresar en la crítica, ocupándonos solo de la información que al público debemos.

Ello no obstante, recogemos con el mayor gusto, una impresión que nos proporcionaron los espectadores todos. El señor Calvo es un artista completo, y con su valer hizo desaparecer el mal efecto que en actos de esta índole dejaron otros cantantes, que a Cádiz llegaron considerados como notabilidades en su género.

Acotado el hecho sin otro comentario, consignamos, que en cada uno de los números que integraban el programa, el talento artístico del notable cantante supo arrancar del distinguido auditorio aplausos entusiastas, sinceros, que alcanzaron en determinados momentos el carácter de verdaderas ovaciones.

La ejecución de cada partitura la calificamos sin temor a que se nos desmienta, que fué acabada, perfecta, inimitable.

Ehorrabuena muy de veras al buen amigo y excelente cantante

La Sra. de Márquez distinguida profesora de la Academia, puso de manifiesto y lució sus excelentes facultades y exquisito gusto artístico.

Su voz dúctil y en extremo agradable, la permitió dar inmejorable interpretación a los números que cantó.

Es un soprano lírico a medio carácter, que ha ganado mucho en la emisión.

Tampoco especializamos en qué números se distinguió, quedando en todos ellos a gran altura.

En el dúo era empresa difícil hacerse oír junto con la voluminosa voz del Sr. Calvo pero sus arrestos permitiéronla salir airosa y escuchar una ovación merecida.

Acompañó al piano con la maestría a que nos tiene acostumbrado el notable profesor D. Camilo Gálvez cuya actuación fué una garantía más de éxito.

Terminamos estas breves impresiones felicitando a los artistas citados y a la Academia de Santa Cecilia que consciente del papel cultural que en la localidad desempeña no vaciló en patrocinar la velada.

## De espectáculos

### Teatro Principal

Se consolida por días el éxito obtenido desde el día de su debut la notable compañía Cibrían Meliá. Esta notable compañía llegó a ser el mejor conjunto artístico que en este Cádiz hayamos podido aplaudir.

En la obra estrenada anoche de los señores Mihura y Paradas *Cásate... y Verás* llega el Sr. Cibrían en unión de la Srta. Meliá a colmo de vis cómica y el público que llenaba por completo el teatro, no cesó un momento de reír y al final de cada acto premió con aplausos la labor realizada por los aludidos artistas en unión de las Sras. Blanco, García.

También estuvieron muy bien en sus respectivos papeles las Sras. Martín, Ordóñez y Calleja y del «sexo» fuerte los Sres. Benedito, Castaño, Aragón, etc.

De la obra diremos que el público estubo en constante hilaridad desde que la cortina se levantó pero hubo escenas muy cómicas.

En el segundo y tercer acto, cuando todos se dirigen a «Belén 34» y se encuentran allí reunidos terminando la obra con la unión de los esposos y por consiguientes cesan los «celos» y la farsa urdida por el fogido señor conde de Miraflores.

La presentación admirable y el decorado vistosísimo y de gran efecto por lo cual merece también felicitación el director de escena Sr. Cibrían.

El público que como antes digo llenaba completamente el teatro hizo que al finalizar la obra se levantara varias veces la cortina y ello nos permite suponer que en una segunda representación se llenaría nuevamente el coliseo.

Para esta noche se anuncia la reprise de la obra de don Pedro Muñoz Seca «El Rayo» al que auguramos un éxito tanto artístico como metálico.

### GALERIN.

### Un estreno

Nuestro compañero de Redacción Hipólito Saúcho (Pipo) ha entregado al notable actor Sr. Cibrían una bonita obra que se se titula «Vida nueva».

Se pondrá en breve en escena.

## Comp.ª Trasmediterránea.-Barcelona

Para Almería, Cartagena Alicante, Valencia, Barcelona y Tarragona, admitiendo carga con flete corrido y trasbordo en Barcelona, para los puertos de Cette, Marsella, Niza, San Romo, Porto Mauricio, Oneglia, Génova y Liorna.

El vapor

### CIRILO AMOROS

Saldrá el 17 de Enero. Admite carga

Para Montevideo, Buenos Aires, Santos y Río Janeiro.

El vapor

### ESPAÑA 2.º

Saldrá el 18 de Enero. Admitiendo carga.

Para Sevilla, el vapor

### Reina Victoria

Saldrá 22 de Enero. Admitiendo carga y pasajeros

Para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas

### El vapor Reina Victoria

Saldrá el 28 de Enero. Admite carga y pasajeros.

Para Tánger, Ceuta, Melilla, Almería, Cartagena, Valencia y Barcelona, admitiendo carga con fletes corridos y trasbordo en Barcelona para los puertos de Cette, Marsella, Niza, San Romo, Porto Mauricio, Oneglia, Génova y Liorna

El vapor

### Vicente la Roda

Saldrá el 15 de Enero.  
Admitiendo carga y pasajeros.

Para Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona y Tarragona, admitiendo carga con fletes corridos y trasbordo en Barcelona, para los puertos de Cette, Marsella, Niza, San Romo, Porto Mauricio, Oneglia, Génova y Liorna.

El vapor

### GRAO

Saldrá el 15 de Enero Admite carga y pasajeros.

Para informes:

Delegación de la C.ª Trasmediterránea.

Isaac Peral, 25

### ANGEL PUGA (S. EN C.)

(Sucesores de J. U. Petty)

CONSIGNATARIOS DE BUQUES.—COSECHEROS Y EXPORTADORES DE SAL.—ALMACENISTAS AL POR MAYOR DE COLONIALES Y PRODUCTOS DEL PAIS

Vapores Correos españoles  
DE

## Pinillos, Izquierdo y Compañía-Cádiz

El vapor

### Infanta Isabel

Saldrá del puerto de Cádiz el 19 de Enero.

Directo a la Habana con escala en Santander y Gijón

Admite carga.

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, con escala en Las Palmas

El vapor

### MARTIN SAENZ

Saldrá de este puerto el día 20 de Enero 1920

Admite pasajeros y carga sin trasbordo para los referidos puertos.

Informarán sus armadores:

Plaza San Agustín, 2.--Cádiz

Pinillos, Izquierdo y Compañía.